

Barcos para nuevos oleajes

Marino Muñoz Lagos

El profesor primario normalista obtuvo su primer nombramiento a una pequeña escuela de campo cuando tenía sus veinte años de edad llenos de ilusiones y alegrías. Era una escuela primaria rural sin ventanas, de murallas sin pintar, y lo peor de todo sin un

pizarrón para apoyar sus clases, sus lecturas y escrituras. El nuevo profesor se alegra, en cambio porque su sala tiene una única puerta que se comunica con la sala del director. La puerta servía de majestuosa entrada a las mariposas, el ciclo y sus nubes, los moscas-

- "Navegancias", poesía de Floridor Pérez Lavín. Colección Delfín de Color. Empresa Editora Zig-Zag, Santiago de Chile, 2003.

dones, la lluvia y otros seres alados que caían atrapados por las hojas de este libro, cuyos horrores fueron escritos en la antigua pizarra de tablas sin pulir.

Han pasado los años y el profesor ya no tiene veinte años, en su reer plazo conserva sus recuerdos los alumnos iniciales que le gran a visitarlo, el viento y los monardones. El profesor es un renombrado poeta de la región. Veamos, por ejemplo esta cueca que le dedica a la compaña de la escuela: "Señora muy gorda conte, / columpiándose en la viga. / Es de bronco su guepeta, / su voz es clara y amiga. / Campana de la escuela, / palomandina, / ave feliz que vuela / por la campina. / Por la campina si / con alegría / ella dice a los niños: / muy buenos días! / Y dice la campana / hasta mañana!"

Con el poeta Floridor Pérez sumos paisanos del sur, de la lluvia y de la Escuela Normal de Victoria, donde fuimos compañeros de clases y de sueños. Mientras el nació en Yates vecino a los canales de la despedazada geografía, nosotros lo fuimos en Mulchén, pobladores del pueble y el aguadiente del Alto Bío-Bío, con sus aguaceros, pun de ceniza y empureddades de charqui y vino tinto.

Gran parte de la vida del poeta ha sido publicar libros para niños, sus alumnos que han conocido en las tiernas escuelas rurales en que ha enseñado el silabario, las tablas de multiplicar, los cantos de pájaros y animales, familiares y paisajes que alimentan de gracia las pupilas infantiles, los pueblos y ciudades que entran en la memoria, sus barrios, sus casas y almacenes que rodean el

habla y el cante de adultos y niños que viven sus experiencias más hermosas a través de los sueños y canciones.

Y están sus libros, sus títulos como era "Para saber y cantar", "Cielo gráfico de Chile", "Carta de orisionero", "Memorias de un condenado a muerte", y otros tantos que colman los escaparates de las amables bibliotecas de sus colegios maestros y poetas que tienen en Floridor Pérez Lavín a un amigo que camina junto a sus sueños azules.



Barcos para nuevos oleajes [artículo] Marino Muñoz Lagos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

2010

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Barcos para nuevos oleajes [artículo] Marino Muñoz Lagos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile